

## Senado de EU inicia debate por reforma migratoria (El Economista 12/06/13)

Senado de EU inicia debate por reforma migratoria (El Economista 12/06/13) 11 Junio, 2013 - 18:03 Crédito: Associated Press Harry Reid, líder del Senado estadounidense. Foto: AFP Washington. El Senado estadounidense comenzó formalmente ayer a debatir una reforma migratoria que concedería la opción de la naturalización a 11 millones de inmigrantes sin documentos, horas después de que el presidente Barack Obama exhortara a los legisladores a aprobarla. Tras aprobar 82 a 15 una medida de procedimiento, el pleno del Senado inició el debate de un proyecto de ley redactado por un grupo bipartidista de ocho senadores que busca condicionar a un reforzamiento de la seguridad fronteriza la opción a la naturalización de los 11 millones de inmigrantes sin papeles que no tengan prontuario policial, que paguen multas por 2,000 dólares y que pasen 10 años con un estatus provisional que les permita trabajar y viajar al extranjero. Los ocho autores del proyecto en el Senado se han mantenido unidos hasta el momento para rechazar enmiendas que pondrían en riesgo la esencia de su iniciativa, pero varios senadores preparan enmiendas sobre asuntos polémicos como seguridad fronteriza, pago de impuestos atrasados y seguro médico. Al dirigirse a congresistas horas antes, durante un discurso pronunciado en la Casa Blanca, Obama indicó: "No hay ninguna razón de peso para acudir a tecnicismos burocráticos o al obstruccionismo para bloquear la mejor oportunidad que hemos tenido en años. Si uno piensa que un sistema (migratorio) disfuncional es lo que mejor que EU puede alcanzar, supongo que tendría sentido intentar bloquearlo. Pero si uno es serio y sincero sobre arreglar el sistema disfuncional, éste es el vehículo para hacerlo. Y éste es el momento para hacerlo. No hay ninguna razón que impida al Congreso terminar esto antes de que termine el verano"; agregó el Mandatario estadounidense. Algunos republicanos expresaron que quieren fortalecer las disposiciones sobre seguridad en la frontera para poder votar por el proyecto. En el Senado, los partidarios del proyecto trabajaban para determinar qué medidas podrían aceptar para asegurarse más votos del bando republicano sin perder el respaldo de los demócratas. Buscan una prueba de apoyo resonante del Senado, de mayoría demócrata, para presionar a la Cámara Baja, de mayoría republicana. Las verdaderas batallas tendrán lugar en las próximas semanas, porque el demócrata por Nevada, Harry Reid, líder de la bancada mayoritaria en el Senado, espera aprobar la iniciativa antes del 4 de julio. El presidente de la Cámara Baja, el republicano John Boehner, expresó ayer su optimismo de que el Congreso apruebe este año la reforma migratoria. "Creo que antes de fin de año podríamos tener un proyecto de ley"; aseguró. Los votos negativos, sólo de republicanos. Se aprueba el debate migratorio 82 contra 15. El Senado de EU votó ayer 82 a 15 para abrir el debate sobre un proyecto para una reforma migratoria integral, el cual se espera que dure algunas semanas. Ése es un margen de votación saludable para cualquier legislación, pero éste fue sólo en una cuestión de procedimiento para iniciar el debate formal sobre el proyecto de ley. ¿Cómo votó el Senado? Sí: 55 demócratas y 27 republicanos. Entre los republicanos, los notables "sí" incluyeron a los senadores Lamar Alexander (Tennessee), Kelly Ayotte (New Hampshire), Saxby Chambliss (Georgia), Bob Corker (Tennessee) y Johnny Isakson (Georgia) -un grupo de republicanos que los demócratas creen que se quedará con ellos para votar por la aprobación final. Además, el senador Rand Paul -un potencial candidato presidencial para el 2016- votó por el sí. No: ningún demócrata votó por el no, pero los 15 republicanos que lo hicieron fueron: John Barrasso, John Boozman, Mike Crapo, Ted Cruz, Mike Enzi, Charles Grassley, James Inhofe, Mark Kirk, Mike Lee, James Risch, Pat Roberts, Tim Scott, Jeff Sessions, Richard Shelby y David Vitter. (Ed O'Keefe)